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80公頃農業園別有「洞」天
高永文：快招標探「錢景」數年後運作

﹁三
激
丑﹂
叫
囂
擲
物

遭
驅
逐
離
場

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在
立法會施政報告答問會期間，激進
派「三丑」陳偉業、陳志全及「長
毛」梁國雄再上演連場鬧劇，又叫
囂又擲物，其中「長毛」更向特首
梁振英投擲木製道具，幸被保安擋
住。特首幸未有「中招」。

陳偉業持纓槍 圖衝撞特首
在昨日會議進行時，「三丑」已

不斷在座位上叫囂。陳偉業在「提
問」時，先辱稱特首為「689」，又
侮辱前政制及內地事務局局長林瑞
麟為「林瑞麟公公」，被主席曾鈺
成警告不可以言辭冒犯特首。
陳偉業續「提問」時，就聲言當
局發展大嶼山等於「毀滅大嶼
山」，又聲言「（梁振英）連串的
施政令到香港市民生活苦楚，香港
的核心價值逐步消失，傳統的廉潔
管治蕩然無存」等。
陳偉業更試圖挑撥離間，聲稱梁振

英在《施政報告》裡以3,500字談「一
帶一路」，是因為國家主席習近平曾與
財政司司長曾俊華握手，他要「搶閘，
搶習近平的吸引和支持」，又稱這
是「銀樣蠟槍頭」，「中看不中用」，
更多次高叫，「（梁振英）禍港到
幾時？幾時停止遺禍香港？」在特首回
應前後，陳偉業都不斷叫囂，其後更手
持纓槍道具衝向梁振英，被多名保安阻
止，曾鈺成即驅逐他離場，結束其「喊
口號、搗亂、被逐離場」的三部曲。
陳偉業的「同黨」陳志全，其間
也不斷叫囂，同樣被逐離會議廳。

「長毛」掟木道具 幸保安擋駕
「長毛」則在答問會尾聲發難。他
手持一個餅罐及鞋刷，聲稱施政報告大
篇幅講述「一帶一路」是「擦鞋」，更
在梁振英離開時衝前，但被在場保安阻
止。糾纏中，「長毛」將手上的木製道
具掟向梁振英，幸被保安擋住。

新年度施政報告正式落實推行新農業政
策，以推動本地農業現代化及可持續發

展。高永文昨日在記者會上指出，農業的價
值不限於對經濟的貢獻，更可增加市民在食
物供應的選擇，有助善用土地資源，改善鄉
郊環境衛生以保護生態，長遠更可對社會整
體持續發展有所裨益。

收逾1100意見書公眾廣泛支持
他續說，特區政府去年初曾就有關政策進行
為期3個月的公眾諮詢，收到逾1,100份意見
書，公眾廣泛支持政策的整體方向及支援措
施，也提出不少優化的建議。當局希望通過新
政策，協助提升本地農場的競爭力，及利用優
質農地作農業用途，推動本地農業發展。

初定古洞南 今年完成可行大計
政策其中一個重點是透過收回私人土地，
設立一個面積約75公頃至80公頃的農業園，
協助培育農業科技與農業商務管理方面的知
識，並促進知識轉移，從而提升生產力。高
永文指出，當局初步在古洞南物色一幅土地
作此用途，短期內會招標委託顧問進行工程
可行性研究，以確立農業園的初步界線及制
訂詳細推行計劃，可望於今年內完成，惟因
需展開收地及進行興建等工作，預料農業園
數年後才可真正投入運作。

被問及如何避免收地所帶來的利益衝突，
高永文強調，特區政府已清楚表明農業園的
選址，必定是未來長時間不會有發展計劃的
土地，故業權持有人、地產商、農民等，視
乎其背景及個人因素，會有不同考慮。

5億拓農基金 擬上半年申撥
高永文又表示，為推動農業生產應用科技

的研究及開發、促進知識轉移、加強人才培
訓、改善農業基建設施，及推行促進農業復
耕的計劃等方面提供財政支援，特區政府將
成立5億元的農業持續發展基金，預計今年上
半年會向立法會財務委員會申請撥款成立，
期望基金可於今年內推出。
他並透露，特區政府今年內會進行有關農地

的顧問研究，探討物色及指定具較高農業活動
價值的「農業優先區」的可行性及優點，以便
該些農地可作長遠農業用途，將成立一個由食
物及衛生局與發展局領導的跨決策局及部門督
導委員會，負責監督顧問的研究工作。
新政策還包括會探討可行方法，以便利在

工廈及工業地帶內進行水耕種植或其他類似
運作；在規劃管制及土地用途方面促進與農
業有關的休閒農業；加強食物安全和本地新
鮮農產品的市場推廣等。有關措施將視乎其
複雜程度、有關的程序規定及人手與資源的
分配，分階段推行。

香港文匯報訊（記者 馮健文）香港特區政府的新農業政策正式落實，食物

及衛生局局長高永文昨指出，初步計劃在古洞南設立面積約75公頃至80公

頃的農業園，政府日內會就工程的可行性研究進行招標，期望今年內完成，

但由於涉及收地等問題，相信農業園需於數年後才可投入運作。同時，特區

政府將於今年上半年向立法會申請成立5億元的農業持續發展基金，以期於

今年內推出，加強推動農業科技研究及人才培訓等。

■■高永文昨指出高永文昨指出，，
初步計劃在古洞南初步計劃在古洞南
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特首梁振英昨日出席電台節目的《施政報告》答問
環節時強調，「一帶一路」是本港經濟的重要機遇，
施政報告中所提出的一系列政策，是為了香港長遠社
會發展。「一帶一路」不僅是實現中華民族偉大復興
的戰略構想，更是沿線國家共同繁榮的重要路徑，新
加坡等沿線國家正積極參與合作。香港如果懷疑甚至
抗拒參與「一帶一路」戰略，勢必錯失良機，自我邊
緣化。唯有積極投入「一帶一路」建設，加強與「一
帶一路」沿線國家「五通」，即政策溝通、設施聯
通、貿易暢通、資金融通和民心相通，才能為香港長
遠發展注入新動力。香港如果拒絕參與「一帶一
路」，對國家的發展不會有什麼影響，但香港自身的
發展希望和前景將會黯淡。

施政報告對香港參與「一帶一路」戰略作出全面部署，
提出一系列具體政策，反映特首和特區政府洞悉先機，
抓緊機遇，為香港作出長遠規劃。但令人遺憾的是，本
港有一些意見認為，「一帶一路」戰略太過虛無縹緲，
可操作性不高，施政報告大篇幅論述「一帶一路」不切
實際；更有反對派人士指，參與「一帶一路」只是為了
配合國家發展，是向中央「買好獻媚」。這些看法是對
「一帶一路」的無知、誤解甚至曲解。

「一帶一路」是一條貫通亞洲、歐洲和非洲的經濟
合作走廊，促進沿線國家地區共同發展，加強各國在
政經人文領域的合作，是國家主席習近平提出的創新
合作模式。推進「一帶一路」沿線國家雙邊和區域合
作，既傳承以團結互信、平等互利、包容互鑒、合作
共贏為核心的古絲綢之路精神，又順應和平、發展、
合作、共贏的21世紀時代潮流，將「中國夢」與「世
界夢」有機銜接，具有深遠的戰略意義和全球影響

力。在中國有條不紊的推動下，「一帶一路」戰略取
得可喜進展。國家已成立 400 億美元的絲路基金，在
「一帶一路」中扮演金融支撐角色的亞投行也正式成
立。去年 11 月，習近平主席訪問新加坡、越南，中
新、中越分別簽署了加強「一帶一路」建設的合作協
議。事實證明，「一帶一路」戰略是中國實現民族偉
大復興的國策，正在進行實質性的建設，絕非空中樓
閣，更不會因為缺少香港的參與而停滯不前。

香港應該清醒地看到，「一帶一路」不單是國家的大
戰略，而且是香港的大機遇。在「一國兩制」下，香港
發展的最大優勢就是有內地作為後盾，香港未來經濟發
展最重要的方向就是加強與內地合作。被視為香港競爭
對手的新加坡，就十分羨慕香港「近水樓台先得月」的
優越位置，也明白搭乘中國「經濟快車」的重要性，對
「一帶一路」的戰略意義理解更透徹。新加坡前外長楊
榮文指出，「一帶一路」戰略，可為新加坡和香港帶來
重要的機遇，使兩地獲益。兩個城市應趁機加強合作與
聯繫，新加坡分享其在東南亞和印度的影響力，而香港
則分享其在中國內地的地緣優勢。

當前，香港經濟發展仍面臨諸多困難，要突破瓶
頸、培育新的經濟增長點，抓住「一帶一路」戰略帶
來的發展機遇，是重要出路，理所當然成為施政報告
的重要主題。施政報告建議注資10億元，鼓勵「一帶
一路」沿線國家學生來港升學，就是要做到與沿線國
家「民心相通」，為未來經貿合作建立人文感情基
礎。特區政府應該主動向公眾講解其中的利害，令港
人充分認識參與「一帶一路」的重要性，支持特區政
府落實緊扣「一帶一路」所制定的施政藍圖，拓寬發
展空間，切實造福市民。

香港不應該自外於「一帶一路」宏業
印尼首都雅加達市中心昨發生恐怖襲擊

事件，警方稱事件共造成7人死亡、17人
受傷。儘管事件沒有涉及港人，但近來遠
到歐洲、近至東南亞，恐襲事件頻頻發
生，香港作為國際性城市，國際聯繫廣
泛，人員流動頻密，貨物進出數量巨大，
確實有必要提高警惕，增強防範風險意
識。特區政府保安相關部門要進一步重視
反恐工作，全面檢視包括出入境管制在內
的各方面反恐防襲措施，堵塞可能存在的
漏洞，加強情報收集交流，作出合法而必
要的監控，確保香港社會安全。

據報道，恐襲事件發生在雅加達市中心
區的一個購物中心附近，約有5名恐怖分
子發起襲擊，雖然他們或被警方擊斃，或
自爆身亡，但已造成無辜者嚴重傷亡。更
嚴重的是，恐襲在人流密集的市區和光天
化日下進行，恐怖分子挑戰文明社會、製
造恐怖氣氛的意圖非常明顯。去年以來，
全球反恐形勢越來越嚴峻，「伊斯蘭
國」、阿富汗塔利班武裝、索馬里「青年
黨」等極端恐怖組織在全球各地製造了多
起恐怖事件，對世界安全造成嚴重威脅。
自去年10月10日土耳其發生重大恐怖襲
擊事件後，俄羅斯、黎巴嫩、法國巴黎、
馬里等也先後遭到恐怖襲擊，去年12月2
日美國加州也發生槍擊案。如今東南亞也
發生類似事件，足見恐襲威脅已經籠罩全
球，成為全人類平安生活的嚴重威脅。

面對恐怖事件接連出現，並有從歐洲向亞
洲蔓延的趨勢，港人的確有需要提高警惕和
加強防範，不能掉以輕心。特區政府保安局
局長黎棟國日前表示，目前沒有具體情報顯
示香港可能成為恐怖襲擊目標，香港受恐怖
襲擊的威脅評估維持在中度水準。而且，香
港有健全的法制及執法能力防範及應對恐怖
主義活動。的確，在香港所有紀律部隊的共
同努力下，香港可以說是世界上最安全的國
際都市之一，這是港人可以安居樂業的基
礎，也是值得港人驕傲之處。

不過，國際恐怖主義活動的模式已經發
生變化，越來越防不勝防，香港有關當局
也需要採取更有力的措施來予以防範。行
政長官在最新的施政報告中指出：政府將
全面檢討處理所謂「受酷刑迫害的難民」
免遣返聲請的策略，包括檢討《入境條
例》，同時加快審核聲請，打擊嚴重的非
法入境、逾期居留等問題。這可以說是因
應當前形勢而在出入境方面加強防範、
堵塞漏洞的措施之一。事實上，近期發生
的多起恐襲事件中，一些恐怖分子就是利
用難民身份混入當地進行恐襲。如果我們
繼續毫無限制地門戶大開，就容易造成疏
漏，令恐怖分子有機可乘，其後果不堪設
想。因此，希望有關當局全面加強防範恐
怖分子，讓香港社會能夠保持繁榮的同
時，更能繼續享有安全、宜居的環境。

（相關新聞刊A8、A9版）

重視反恐 堵塞漏洞 確保安全

香港文匯報訊（記者 李自明）香港
反對派不斷抹黑高鐵「一地兩檢」，試
圖阻撓工程如期興建。特首梁振英昨日
在立法會答問大會上說，特區政府有信
心在符合「一國兩制」原則及香港基本
法規定下，落實「一地兩檢」，故「兩
地兩檢」屬假設性問題。他並指，若實
施「兩地兩檢」，乘客需在短途站作口
岸檢查，造成「樽頸」，明顯影響經濟
效益，「一地兩檢」經濟效益肯定比
「兩地兩檢」大。

高鐵效益巨 港應順勢檢討
在昨日答問會上，醫學界議員梁家騮

提問時聲稱，近年內地和香港的經濟發
展較預期差，高鐵興建成本增加但客量
減少，質疑高鐵若沒有「一地兩檢」安
排會否影響經濟效益，「若果沒有『一
地兩檢』都有經濟效益的話，那便將事
情簡單化處理；若果仍然有效益，可否
增加撥款與『一地兩檢』分開處理？」
梁振英在回應時表示，現時內地是高鐵

網絡發展最成熟的地方，國家亦是高鐵總
里數最長的一個國家，其經濟效益比預期

想像中來得快及來得高，香港應不斷因應
形勢發展檢討高鐵效益，「我聽說，由北
京到上海的京滬線正準備發展第二條線路。
為何呢？現在北京到上海已經一票難求。
香港應不斷檢討高鐵效益。」
梁振英強調，「一地兩檢」的經濟
效益肯定比「兩地兩檢」來得高。他
解釋指，內地很多高鐵的熱點城巿是
沒有口岸設施的，即使內地配合在某
一點或某兩點設置檢查口岸，在高鐵
發車後，亦需要在短途站實施口岸檢
查，然後再轉乘或者繼續前行至中長
距離的熱點城巿，屆時會為口岸地方
造成樽頸問題。

有信心按「一國兩制」落實
梁振英重申，特區政府有信心在「一國

兩制」原則下、在符合香港基本法規定下
做到「一地兩檢」，「若果要做『兩地兩
檢』，很明顯會影響到我們的經濟效益的。
目前來說『兩地兩檢』是一個假設性問題，
我們有信心可以在香港基本法下做到『一
地兩檢』，做到『一地兩檢』經濟效益一
定比『兩地兩檢』大。」

香港文匯報訊（記者 李自明）香港
經濟發展近年有停滯不前之勢，旅遊
業更因激進反對派的「反水貨客」行
動而導致內地訪港旅客大幅減少，加
上外圍影響下為香港相關行業敲響了
警號。特首梁振英昨日強調，他在新
年度施政報告提出爭取外國的遊客來
港的措施，但坦言過去兩三年出現在
旅遊點或旅客購物區的不文明舉動，
已影響到內地遊客來港，而旅遊業議
會實施新的規管指引，香港社會和旅
遊業界本都需要思考一下。

撥款旅發局 外地宣傳港景點
在昨日立法會答問會上，多名議員
關注香港旅遊業的發展前景。旅遊界
議員姚思榮提出，去年隨着訪港旅客
下跌，與旅遊業相關的行業也「踏入
寒冬」，要求特區政府在「一帶一
路」的「粵港澳大灣區」發展構思
中，增加旅遊業。
梁振英指出，「現在旅遊業面對的問
題當然是多方面的，一個是港幣隨着美
元升值，港幣幣值比較高，因此影響到

我們的競爭力；內地經濟放緩也影響了
內地居民來香港旅遊和購物的意慾。」
他在施政報告提出撥款予旅發局，支持
在海外宣傳香港的旅遊景點。

「一帶一路」助拓東南亞潛力
他續說，香港可以向「一帶一路」國
家，尤其是東南亞國家開拓市場潛質，
「我們支持旅發局工作，有需要時我們
會向他們增加撥款，通過撥款來指定向
某些國家或地區開拓市場潛質。」
不過，梁振英坦言，香港「都有一

些內部事情要處理好」，「我們如何
可以重拾、重建香港作為一個『好客
之都』的形象，我們不能夠在此諱
言，過去兩三年，出現在我們的旅遊
點或者旅客購物區的地方一些不文明
的舉動，一些令到外來遊客覺得我們
不歡迎他們來香港旅遊購物的一些言
論，有沒有影響到，尤其是內地遊客
來香港呢？我相信是有的。這個問題
我們如何處理呢？特區政府可以拿個
態度出來，但是亦都要全香港社會反
思、反省這件事。」

「反水」趕走內地客 港須反思 「一地兩檢」效益大勝「兩地兩檢」

■■「「長毛長毛」」將木製將木製
道具掟向梁振英道具掟向梁振英。。
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■■陳偉業持陳偉業持「「纓纓
槍槍」」圖衝向特首圖衝向特首。。
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